
図書館分科会
【年間活動テーマ】ステップアップ・ライブラリアン ｰ自分を磨くｰ

第4回活動報告

まず初めに、愛知大学様より『愛知大学図書館の「これまで」と「これから」』と題して、図書館の歴史、

概要や図書館移転等のお話しとこれから取り組むべきことに関してご紹介いただいき、その後、図書館

⾒学を実施しました。

後半においては、神⽥外語⼤学附属図書館の吉野様を講師にお招きし、今年度2回目と

なる「1⽇で学ぶ図書館業務基礎知識講座」を開催し、図書館業務の基礎知識を得ることができる

プログラムを実施しました。

12:45-12:55 全体会

・本日の分科会について

12:55-14:15 事例紹介 愛知大学図書館の「これまで」と「これから」

愛知大学 名古屋図書館 課⻑ 中村 直美 様

※事例紹介の後、図書館⾒学となります。

14:15-14:25 休憩

14:25-16:15 ⼀⽇で学ぶ図書館業務基礎知識

神田外語大学附属図書館 課⻑ 吉野 知義 様

16:15-16:45 新NACSIS-CAT（CAT2020）への富士通の対応

富士通株式会社 文教・地域ソリューション事業本部

16:45-17:15 2018年度活動を振り返って

日 時︓2018年11月30日(⾦)12:45〜17:15
場 所︓愛知⼤学 名古屋キャンパス 講義棟L1101教室
研修テーマ︓ステップアップ・ライブラリアン Part-2

１．研修内容

２．スケジュール
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３．アンケート結果 【回答率80%】（回収数12/15）

【Q1】今回の分科会についてお答えください
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【Q2】それはなぜか理由をお答えください（複数回答可）

【Q3】今回の分科会に関するご意⾒・ご感想があればご⾃由にご記⼊ください。

・非常にわかりやすい講義でした。
・吉野さんのお話しがわかりやすく、新入図書館員の参考になると思います。ありがとうござました。
・知ってるようでよくわかっていないことがかなりあると思います。それがわかったことがとてもよかったと思います。基本中の基本が
あいまいになり、その内間違った解釈で事が進むと･･･このような勉強の場は為になったのではないでしょうか。
・とてもきれいな図書館を⾒せていただきありがとうございました。目録関係は難しかったですが、勉強になりました。

・流通MARC関連のことが整理できてよかった。
・図書館業務の基礎知識については、後輩を指導する参考にとのつもりが、実際は⾃分⾃⾝にとって⼤変勉強になる内容でした。

・⼀回の分科会参加であっても、知識を得る内容で構成されていると思います。次年度もそのような形式を留意していただきたい。

・図書館の移転の経験を伺うことが出来て良かった。基礎知識は組織内のOJT環境が整っていないとなかなか受講できない内容で
数年毎に企画して欲しい 。
・普段⾃⾝の業務ではあまり関わらないが知っておかなければならない知識をたくさん知ることができました。吉野さんありがとう

ございました。また図書館⾒学では早速取り⼊れたいものがあったので、⾏動に移します。中村様ありがとうございました。

とてもわかりやすかったです。

【Q4】今後、分科会で扱ってほしいテーマや、施設⾒学・事例・ワークショップなど内容についての案やご意⾒をご記⼊ください。

・システム担当者として必要なＰＣ基礎知識を学べたら良いと思いました。

・図書館運営上の悩みについて解決策をみんなで考えるとか･･･
・学内他部署他システムとの連携、相互理解が積極的にできる企画に期待。

・iLiswave-Jで督促や予約中図書の利⽤可の連絡にキャンパスメイトと連携しているが、そのような図書館システム以外の
富⼠通システムについても知る機会があると良いと思いました。

・iLisを活⽤（利⽤統計など）した事例などを発表・共有。
・色々な地域で開催することでCS研の活動を知って貰う機会を作ると共に、地域性のある図書館の情報を知りたい。
・公共図書館との連携、学生のコミュニティ形成。

その他のコメント:

他の⼈にも伝え、勉強に役⽴ててもらえそう

愛知工業大学[1] 愛知大学[2]  共⽴⼥⼦大学[1] 神田外語大学[1] 専修大学[1] 中京大学[1] 中部大学[2]
東海大学[3] 名城大学[1] ⽴正⼤学[1] 龍⾕⼤学[1]

５．所感

図書館スタッフは司書的な専門知識にくわえ、ICT知識や情報活⽤スキルの重要性が増々高まっており、その様なニーズに応える企画とし
て、今年度多くの⼈に参考になったのではないかと思います。今後も参加者が広がる企画を実現する必要があるかと思います。(事務局）

４．参加校 [11校15名] ・賛助企業[1社18名] ・参加総数33名

【Q5】ＣＳ研の運営や活動等に関するご意⾒やご感想がありましたらご記⼊ください。

・可能であればＴＶ会議のように遠⽅でも講義が⾒られると助かります。

・毎回、ためになる内容ありがとうございます。⼀年お世話になりました。来年もよろしくお願いします。

・単発的な企画ではなく、通年、次第に知⾒を深堀できる企画であって欲しい。それに伴う⼈脈作りは非常に⼤切と思う。

希望する⽅、可能な⽅の名刺共有の取り組みはいかがでしょうか。

・図書館分科会としては、図書館業務の経験の浅い⼈向けの内容を今年度取り上げて頂き、参加者が広がったのではと思います。

今後もこのような内容を少しずつでも続けて頂くと良いのではと思います。また分科会間をクロスしたテーマも良いと思いました。

2


